



El gabinetazo I



Por **Alberto Aguirre**

Jueves 20 de Junio de 2024 - 23:26

¿Los científicos, al poder? Dos egresadas de la Facultad de Ciencias y un exrector de la UNAM están en la primera línea de funcionarios que acompañarán a Claudia Sheinbaum en la misión de materializar el “cambio con continuidad” y la “prosperidad compartida”.

¿Y los puros de Morena? Han quedado marginados, tanto en la designación de los coordinadores parlamentarios como en la presentación del primer bloque del gabinete claudista. ¿Habrá reciprocidad? Ya se verá en las siguientes entregas.

La prioridad para el nuevo gobierno —ha sido explícito— es orientar la relación con Estados Unidos. Los nombramientos, más para tranquilizar a los inversionistas que para complacer a las bases partidistas, como quedó patentizado desde la ratificación de Rogelio Ramírez de la O como titular de la Secretaría de Hacienda.

¿Nearshoring o migración? La tendencia proteccionista en el Capitolio y en la Casa Blanca es un reto que Marcelo Ebrard, Juan Ramón de la Fuente y Julio Berdegué deberán encarar conjuntamente. Las guerras comerciales e hídricas en curso también demandarán la intervención de la actual canciller, Alicia Bárcena, quien desde Semarnat podrá continuar con sus empeños por alcanzar próximamente un puesto de primer nivel en las Naciones Unidas.

Los cinco integrantes del próximo gabinete que ayer acudieron al MIDE forman parte de un selecto grupo de experimentados servidores públicos que cuentan con importantes nexos con organismos internacionales de primer nivel.



Los nombramientos de Rosaura Ruiz y Ernestina Godoy materializará el ascenso de un cúmulo de funcionarios formados en el gobierno capitalino al amparo de Sheinbaum. Y queda la incógnita sobre el destino de la SEP. La nueva secretaría para la Ciencias, la Humanidades, la Tecnología y la Innovación implicará cambiar de adscripción al sistema público de educación superior. Al despacho donde está el mítico escritorio de José Vasconcelos podría llegar otro maestro afiliado a la CNTE.

Ebrard y Godoy se sumarán al nuevo gobierno tras de cumplir con el mandato constitucional de rendir protesta como senadores de la República, el próximo 1 de septiembre. Sus escaños serán ocupados por Emmanuel Reyes Carmona y Karen Castrejón Trujillo, actual portavoz nacional del PVEM, cuyos dirigentes habían requerido una posición en el gabinete. Esa petición no fue atendida en esta ocasión... pero tienen asegurado un escaño más a partir de octubre, con lo que podrán encarecerse en las negociaciones presupuestales.

¿Y el PT?